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Цель проведения Олимпиа-
ды – вовлечение обучающих-
ся в систематические занятия 
физической культурой и спор-
том, пропаганда здорового обра-
за жизни, гражданское и патри-
отическое воспитание, содей-
ствие в развитии способностей 
и талантов у детей и молодёжи, 
направленных на самоопределе-
ние и профессиональную ориен-
тацию, формирование будущего 
лидерского актива России.

Одной из задач Большой олим-
пиады была поддержка и опреде-
ление лучших команд школьных 
спортивных клубов общеобра-
зовательных организаций в це-
лях развития воспитательного, 
творческого и лидерского потен-
циала обучающихся средствами 
спорта, науки и искусства.

Завершающий муниципаль-
ный этап Большой олимпиады 
«Олимпийская команда» про-
шёл во Всеволожском районе 5 и 
6 марта 2024 года. В соревнова-
ниях приняли участие 17 обще-
образовательных учреждений, 
которые соревновались в та-
ких видах спорта как баскетбол 
3х3, лёгкая атлетика, спортив-
ный туризм и ориентирование, 
шахматы. Также для участни-
ков олимпиады была предложе-
на викторина «Знатоки физиче-
ской культуры и спорта».

Лучшими знатоками физи-
ческой культуры в викторине 
оказались учащиеся Лесколов-

ского центра образования, ко-
торые ответили на все 35 вопро-
сов. Второе место разделили ко-
манды Сертоловской школы № 1, 
школы № 5 г. Всеволожска, Гар-
боловской школы и Кудровско-
го ЦО № 2. Третье место заняли 
Осельковская школа и школа пос. 
им. Морозова.

По итогам всех этапов опреде-
лены победители. В общем зачё-
те места распределились следу-
ющим образом: 1-е место заво-
евала Сертоловская школа № 1; 
2-е – Рахьинский центр обра-
зования; 3-е место занял Центр 
образования «Кудрово».

По итогам всех этапов опреде-
лены победители не только в об-
щем зачёте, но и в каждом виде. 
С итоговыми протоколами мож-
но ознакомиться на сайте ДДЮТ 
в разделе «Деятельность / Доку-
менты».

Во время соревнований все 
команды показали свои лучшие 
спортивные умения и навыки, 
сплочённость, выдержку, терпе-
ние, умение побеждать и умение 
достойно проигрывать!

Сертоловская школа № 1, по-
бедитель муниципального эта-
па, будет представлять Всево-
ложский район на региональном 
этапе Всероссийской Большой 
олимпиады.

Наталья Анатольевна Павлий, 
куратор ШСК

Фото Светланы Усик

Тема мартовского номера газеты – спор-
тивная жизнь и достижения воспитанни-
ков Дворца.

Со времени становления нашего учреж-
дения спортивные секции всегда быстро и 
легко наполнялись детьми и подростками, 
мечтающими стать сильными, смелыми и 
ловкими. 70-летняя история ДДЮТ насчи-
тывает огромное количество школьников, 
которые под руководством опытных масте-
ров достигли очень больших высот в мире 
спорта.

Одно из направлений работы Дворца сегод-
ня – развитие массовой физической культу-
ры среди детей и подростков. ДДЮТ в рамках 
обучающих программ реализует деятель-
ность по нескольким направлениям. Во-
первых, это организация и проведение мас-
совых физкультурно-спортивных и турист-
ско-краеведческих мероприятий на уров-
не учреждения, района и даже региона. Во-
вторых, организация в каникулярное время 
учебно-тренировочных сборов для перспек-
тивных спортсменов. Ещё это продвиже-
ние в школах района всероссийского проек-
та «Школьный спортивный клуб – террито-
рия успеха», популяризация массовых видов 
спорта среди школьников.

Каких только секций нет во Дворце! 
Для любителей активного движения – ту-

ризм и спортивное ориентирование, волей-
бол и баскетбол, настольный теннис и обще-
физическая подготовка с элементами фут-
бола, детский фитнес и фитнес-аэробика. 
Для сторонников военно-патриотического 
воспитания – стрелковое дело и русский ру-
копашный бой. Для интеллектуалов – шах-
маты. И именно об этом виде спорта мы сей-
час поговорим.

На первой полосе мы видим фото удиви-
тельной девочки – Варвары Попенковой, 
ученицы Кудровского центра образования 
№ 1 и участницы шахматного клуба «Дебют». 
Педагог Вари – Владимир Викторович Вол-
ков, один из команды наставников высоко-
го профессионального уровня, которые соз-
дали во Всеволожском районе очень силь-
ную шахматную школу. Юные шахматисты 
ДДЮТ являются неоднократными победи-
телями и призёрами международных шах-
матных фестивалей, первенств Ленинград-
ской области, СЗФО, России, а также турни-
ров и кубков! Всеволожские спортсмены по 
праву входят в состав сборной команды Ле-
нинградской области.

И наша героиня Варвара, участвуя в со-
ревнованиях по шахматам самого высокого 
уровня, объехала почти всю Россию. Но са-
мым главным достижением Вари и её на-
ставника стало участие в первенстве мира 
по шахматам в возрастной группе «девочки 
до 12 лет», которое состоялось в октябре 2023 
года в Египте. Там наша спортсменка стала 
призёром турнира! И ещё – 20 марта нашей 
талантливой и трудолюбивой девочке ис-
полнилось 13 лет!

С днём рождения, дорогая Варя! Желаем 
тебе здоровья, хороших оценок в школе, вер-
ных друзей, исполнения твоих заветных же-
ланий, и, конечно, новых высот и достиже-
ний!

И всем нашим спортсменам, начинающим 
и мастеровитым, мы также хотим пожелать 
высоких результатов, успехов, завоеваний, 
побед и рекордов!

Главный редактор газеты «Наше ВСЁ», 
директор ДДЮТ 

Александр Тихонович Моржинский

Дорогие наши читатели!

Главная

Завершается муниципальный этап Большой Всероссийской олимпиады «Искусство – Технологии – 
Спорт». Она длилась три года. В 2022 году проводилась олимпиада в разделе «Искусство», в 2023‑м 
– «Технологии» и в 2024 году олимпиада в разделе «Спорт».
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Главная

Варвара Попенкова любит биологию, историю и твор‑
чество Магнуса Карлсена. Она обожает рисовать и 
читать книги по психологии, совсем не любит смот‑
реть фильмы. А ещё Варвара в свои 13 лет кандидат 
в мастера спорта по шахматам, призёр первенства 
мира и победитель множества турниров, последним 
из которых было командное первенство Северо‑За‑
падного федерального округа по рапиду. Она учится 
в 7‑м классе школы № 3 г. Кудрово, тренируется в клу‑
бе «Дебют» и мечтает в будущем связать свою жизнь с 
шахматами.

– С чего началась ваша увле-
чённость шахматами?

– Познакомилась я с шахма-
тами в пять лет и не особо ими 
увлекалась. А в какой-то мо-
мент даже бросила их из-за 
накладок с расписанием худо-
жественной школы. Но в 8 лет 
вернулась к шахматам, почув-
ствовала радость от процесса, и 
теперь продолжаю играть.

– Не возникало ли в дальней-
шем трудностей из-за разного 
расписания занятий?

– Для меня тогда шахматы 
были уже в приоритете, хотя в 
художественную школу я хожу 
до сих пор. 

– Какой у вас разряд по шах-
матам?

– Недавно я выполнила кан-
дидата в мастера спорта. Это 
звание – результат долгих, 
упорных тренировок. Хотя вы-
полнила я его случайно. Просто 
узнала, что за победу в первен-
стве Северо-Западного феде-
рального округа (СЗФО) присва-
ивается этот разряд. Первен-
ство СЗФО на тот момент я уже 
выиграла дважды. К тому же у 
меня рейтинг к этому шёл, и 
я просто поднимала свой уро-
вень. Например, в прошлом 
году мне пришлось перейти на 
домашнее обучение, и тогда я 
занималась шахматами каж-
дый день на протяжении не-
скольких часов.

– Вы сказали, что выигра-
ли первенство СЗФО дважды. 
Сколько вам было лет, когда 
вы побеждали на этих сорев-
нованиях?

– Получается, мне было две-
надцать и одиннадцать лет. И 
до этого, если не ошибаюсь, в 
девять лет я стала призёром – 
была третьей. Тогда я в первый 
раз побывала на первенстве 
России. 

– Вы занимаетесь в кружке 
или дома? 

– В кружок я хожу очень ред-
ко, больше предпочитаю до-
машние тренировки. Практи-
чески всю работу я выполняю 
самостоятельно. Мои свер-
стницы занимаются с несколь-
кими тренерами, а я пока что 
справляюсь одна, и это никак 
не мешает мне достигать успе-
хов. Каждый день я занимаюсь 
примерно по часу и считаю, 
что это немного. Хотелось бы 
больше. 

– Считаете ли вы, что шах-
маты – это спорт?

– Да, шахматы – это полно-
ценный вид спорта, потому что 
по нему проводятся соревнова-
ния, и участие в них – большая 
нагрузка. Есть определённые 
нормы, цели, присущие насто-
ящему спорту. 

– Часто ли вы выезжаете на 
соревнования?

– Достаточно часто. С это-
го года я выезжаю ещё боль-
ше, чем раньше. Как минимум, 
раз в месяц я точно участвую в 
турнире. 

– В каких городах России вы 
уже успели побывать? В каких 
странах мира?

– В ноябре я побывала в Егип-
те на первенстве мира, где за-
няла пятое место. Это моя пер-
вая поездка на соревнования 
международного уровня. Да, 
я могла занять третье место, 
были шансы, но пятое место 

– это тоже достойный резуль-
тат. Еще я была в Москве, Сочи, 
Костроме, Ярославле, Казани, 
Ижевске и других городах.

– Расскажите о ваших по-
следних соревнованиях.

– Восемнадцатого марта я уча-
ствовала в командном первен-
стве Северо-Западного феде-
рального округа по рапиду. Мы 
заняли первое место, я сыграла 
партии намного лучше, чем в 
предыдущих турнирах, почув-
ствовав новую силу и уверен-
ность в своей игре. Я играла аб-
солютно на новом уровне, спа-
сая проигрываемые позиции и 
выигрывая ничейные.

– Что больше всего запом-
нилось вам на последнем тур-
нире?

– Мне удалось увидеть инте-
ресные позиции, сделать для 
себя новые открытия касае-
мо различных вариантов си-
туаций на доске. Я пообщалась 
с новыми людьми – одноко-
мандниками, они взрослее и 
намного сильнее меня, и эти 
разговоры, однозначно, пошли 
мне на пользу.

– Как происходит обучение 
новым шахматным приё-
мам? Получается ли у вас при-
менять их на интуитивном 
уровне или больше спасает 
тео рия?

– Скорее, на интуитивном 
уровне, хотя это зависит от си-
туации. Бывает по-разному на 

самом деле, но в целом я играю 
в шахматы достаточно легко.

– Играете ли вы в шахматы 
онлайн?

– Периодически. Но предпо-
читаю партии вживую, пото-
му что онлайн сейчас сложнее 
играть. Когда играешь на ком-
пьютере, то сильно напрягают-
ся глаза. Постоянно смотреть 
на доску – это и так трудно, а 
играть дистанционно – это 
просто колоссально тяжело для 
здоровья. Потом долгое время 
могут болеть глаза. Да и на жи-
вую доску с соперником смо-
треть значительно приятнее.

– Чем вы занимаетесь поми-
мо шахмат? Какие у вас хобби, 
увлечения?

– Я занимаюсь рисованием на 
протяжении восьми лет. По-
следнее время увлекалась чте-
нием книжек по психологии.

– Есть ли у вас домашние пи-
томцы?

– Нет, но я мечтала о кошке, 
хоть и держать её, когда так ча-
сто ездишь по турнирам, очень 
тяжело.

– Кем вы планируете стать в 
будущем? Рассматриваете ли 
вы карьеру профессионально-
го шахматиста?

– Да, для меня шахматы – моя 
главная цель. Я планирую в 
дальнейшим достичь таких ре-
зультатов, которые приведут 
меня непосредственно к работе. 
Вероятно, это будет тренерство. 
И, скорее всего, будет что-то 
ещё, но связанное уже с худо-
жеством, хотя загадывать ещё 
так рано не могу.

– Какие у вас любимые пред-
меты в школе?

– Сложно сказать, но, навер-
ное, я предпочитаю историю 
и биологию, хотя не могу ска-
зать, что я достаточно успеш-
на в них. Главное, что они мне 

нравятся как предметы.
– О чём вы мечтаете на дан-

ный момент?
– Я мечтаю стать чемпионкой 

мира и войти в ТОП-100 силь-
нейших.

– Как вы считаете, в чём се-
крет вашего успеха?

– Наверное, в моей любви к 
этому виду спорта, в моей ув-
лечённости шахматами, в дли-
тельной работе, которую я про-
вела. По моему мнению, если 
человек увлечён делом, то это 
семьдесят процентов результа-
та. Если же человек не увлечён 
процессом, он вряд ли чего-ни-
будь достигнет. Какая-то часть 
оставшихся тридцати процен-
тов – это талант, хотя просто 
быть талантливым – недоста-
точно. Обязательно должны 
быть знания и практика.

– Можете ли вы рассказать о 
самой запоминающейся пар-
тии в вашей шахматной ка-
рьере?

– У меня было много интерес-
ных партий. Примерно пять лет 
назад я играла с девочкой, од-
ной из сильнейших в Ленин-
градской области, и для меня 
это был первый классический 
турнир. Я с ней очень долго 
боролась, но в конце мне не-
множко не хватило опыта. Её я 
очень хорошо запомнила.

– Следите ли вы за новостя-
ми в сфере шахмат?

– В целом, да. Мне нравится 
творчество Магнуса Карлсена, я 
наблюдаю за его игрой, его тур-
нирами.

– Есть ли у вас традиции или 
обычаи, связанные с шахма-
тами?

– У многих шахматистов есть 
такое. Например, без любимой 
футболки, ручки или опреде-
лённого порядка записывания 
фамилий, партия считается 

заведомо проигранной. У меня 
такое одно время было. Если я 
играю без своего кольца, то я 
рассыпалась, но со временем я 
смогла как-то с этим справить-
ся. Сейчас периодически имею 
с собой что-нибудь из важных 
для меня вещей, но спокойно 
к этому отношусь и сильно не 
нервничаю, если вдруг нужной 
вещи не оказывается рядом.

– Является ли проигран-
ная партия поводом для рас-
стройства?

– Если сравнивать себя с со-
бой, то сейчас я обычно отно-
шусь к таким партиям, как к 
урокам. Но если брать другой 
уровень, то я очень эмоцио-
нально отношусь к проигран-
ным партиям. Хотя это всё ещё 
зависит от того, где я её играла, 
когда, с кем и как именно про-
играла.

– Если бы вы могли вернуть-
ся в прошлое и дать себе совет 
насчёт шахмат, то каким бы 
он был?

– Однозначно, не расстра-
иваться из-за проигрышей и 
уделять шахматам больше вре-
мени.

Каждый делает свой выбор. 
Будучи совсем молодым уже 
можно быть успешным и пер-
спективным. Не все подростки 
знают, что именно они хотят 
от будущего, каким они видят 
свой дальнейший жизненный 
путь после окончания школы. 
Так, на примере Варвары По-
пенковой, которая добилась 
впечатляющих успехов и ста-
ла победителем в крупных со-
ревнованиях, виден результат 
долгого и упорного труда.

Ксения Карасёва, 9-й класс школы 
№ 2 г. Всеволожска, медиацентр 
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Рассказ о трёх медалях Основано на материалах из семейного архива

Пролог
Меня зовут Аня Иванова. Недавно мне 

исполнилось 16 лет. В день рождения, 
посмотрев на меня внимательно, мама 
сказала: «Доченька, пора серьёзно заду-
маться о будущем».

Будущее… А какое оно?! Будущее для 
молодёжи часто представляется не-
определённым и далёким. Как с ним 
определиться правильно? Первое, что 
мне пришло на ум, это выбор профессии. 
Тут я облегчённо вздохнула, ещё с на-
чальной школы хотела стать учителем 
русского языка и литературы. Олимпиа-
ды, конкурсы – везде проявляю актив-
ность и участвую с удовольствием. Есть 
успехи. С этим всё понятно. Знаю, какой 
дорогой иду! Но сердцем чувствую, что 
этого мало. Как-то налегке я собралась во 
взрослую жизнь! И тогда на помощь мне 
пришёл отец. В один из вечеров он ска-
зал: «Анюта, важно не кем ты станешь, а 
какой человек из тебя получится. Что ты 
сделаешь для других людей, для страны, 
в которой живешь! Какой след оставишь 
после себя!».

Мы немного помолчали, а отец вдруг 
пошёл в свою комнату и вышел из неё с 
толстой папкой, на которой большими 
буквами было написано Иванов Тимо-
фей Иванович. Всё стало понятно: речь 
пойдёт о моём прадедушке. Я, конечно, о 
нём с детства много слышала. Но вдум-
чивый, серьёзный разговор о его жизни, 
о его воинских заслугах состоялся только 
в тот памятный вечер. Мы открыли с от-
цом папку и стали неспешно перелисты-
вать бумаги, которые в ней хранились. 
Здесь было несколько старых фотогра-
фий прадедушки, пожелтевшие пись-
ма с фронта, какие-то справки. Своей 
новизной выделялся Альбом участни-
ка Великой Отечественной войны, ко-
торый отцу помогли сформировать на 
портале «Память народа». Взгляд задер-
жался на наградном листе, где была из-
ложена информация о трёх медалях, ко-
торые прадед-красноармеец получил за 
свой нелёгкий боевой путь. Потом я сно-

ва вернулась к снимку, расположенно-
му в начале папки. И вдруг почувство-
вала, что умные и немного строгие глаза 
Ивана Тимофеевича с легким прищуром 
смотрят на меня и как будто приглаша-
ют к разговору... Отец приобнял меня за 
плечо и тихо стал рассказывать. Моё ра-
зыгравшееся детское воображение за-
ставило на время поверить, что в этой 
комнате мы с прадедушкой остались на-
едине и это он решил мне лично расска-
зать о своей жизни. Я предлагаю и Вам, 
уважаемый читатель, перейти к самой 
важной части моего сочинения, кото-
рую я назвала…

«Рассказ о трёх медалях»
Родился я, правнучка, в 1914 году в Ло-

дейном Поле. Тяжёлое время выпало на 
моё детство: Первая мировая война, ре-
волюция, Гражданская война, постро-
ение Советской власти. Но мы, детво-
ра, несмотря на трудности, верили, что 
будем жить в новом, справедливом го-
сударстве. В 1937 году женился, работал 
простым рабочим, и жизнь, казалось, 
налаживалась. Но в мире было тревожно. 
В Германии к власти пришли фашисты, 
и угроза большой войны висела в воз-
духе. Война всё ближе подступала к гра-
ницам нашей Родины. В 1939 году в моей 
судьбе случилось два важных события: 
во-первых, родилась твоя бабушка Женя, 
во-вторых, с целью отодвинуть границы 
СССР от Ленинграда осенью в этот же год 
началась война СССР с Финляндией. 

Мы тогда были особенным поколени-
ем. Защищать Родину и жить её заботами 
казалось нам, молодым, очень важным. Я 
записался добровольцем в Красную ар-
мию. И стал участником финской кам-
пании. Воевать пришлось на Мурман-
ском направлении, в Заполярье. Служил 
и воевал в 26-й армии. Воевать пришлось 
тяжело, приходилось многому учиться, 
был впервые ранен. Не успел оправиться, 
как новая беда постучала в наш дом. В 1941 
году немцы напали на СССР. Я тогда уже 
вернулся в строй и продолжал защищать 

Заполярье от врага. Немцы пытались за-
хватить Мурманск, но у нас был при-
каз: «Город-порт не сдавать врагу!». Ох, 
и трудно нам, бойцам и офицерам, при-
шлось. Голод, холод, не было окопов, не-
куда было спрятаться, разве только в соп-
ках или ущельях. Но мы стояли насмерть, 
и враг не прошёл. Потерпев неудачу в 
наземной наступательной операции на 
Мурманск, германское командование 
решило уничтожить город с воздуха. В 
июне 1942 года Мурманск был подвергнут 
варварской бомбардировке: 12–18 выле-
тов в день. Немецкие самолёты сбрасы-
вали на деревянный город зажигатель-
ные бомбы. Мурманск стал вторым Ста-
линградом! Но и это запланированное 
немецкое наступление было сорвано, и 
фронт в Заполярье стабилизировался 
примерно до октября 1944 года. Многие 
мои товарищи геройски погибли. Свет-
лая память погибшим. Ну а мы, остав-
шиеся в живых, были рады очень редким 
новостям из дома. Помню, как читали 
письма от родных, и сами старались от-
править весточку. Семья во время войны 

– главный тыл для бойца, Анюта, его под-
держка и опора. Был несколько раз ранен, 
но ранения не были тяжёлыми, слава 
Богу. К концу 1944 года удалось захватить 
Кольский хребет и общими усилиями со-
ветских войск очис тить западную часть 
Кольского полуострова от германских во-
йск. В 1945 году всё Заполярье освободили 
от немецко-фашистской нечисти. 9  мая 
Германия капитулировала. Это была по-
беда всего советского народа! Большую 
цену мы заплатили за эту радость!

А что касается медалей, так это исто-
рия короткая. 300 тысяч защитников За-
полярья были награждены медалью «За-
щитникам Советского Заполярья». Эту 
награду Правительство учредило 5 дека-
бря 1944 года. Меня представили к этой 
награде в том же году. Вскоре наградили 
медалью «За боевые заслуги».

А в 1945 году получил третью свою ме-
даль – «За победу над Германией в Вели-
кой Отечественной войне 1941–1945 гг.». 

Наградами своими всегда гордился, но 
воевал не ради них. Воевал ради семьи, 
ради Отечества, ради жизни на земле!

После Победы меня комиссовали, и 
я вернулся в Лодейное Поле обустраи-
вать мирную жизнь. Ленинградская об-
ласть сильно пострадала во время вой-
ны. Нужно было возвращать её к мирной 
жизни. Делать ещё краше. Вскоре роди-
лась вторая дочь, Женя. Работал много и 
честно, как и весь советский народ. Как 
все радовались, что закончилась вой-
на, что можно трудиться под мирным 
небом. Только вот военные лишения не 
прошли даром. Старые раны давали о 
себе знать, часто болел, но считаю, что 
свою жизнь прожил достойно, не зря. 
Было, что рассказать детям… 

В 1983 году, 15 января, меня не стало….. 
Но ты не грусти, Аннушка, что мы не 

свиделись. Мы живы, пока память о нас 
живёт в человеческих сердцах. Просто 
помни…

Эпилог
Голос стих. Отец тихо вышел из ком-

наты. За окном уже была ночь. В сосед-
них комнатах спали мама и брат. Вдруг 
ко мне пришло острое осознание того, 
что если бы не такие люди, как мой пра-
дедушка, меня и моей страны могло бы и 
не быть. Я почувствовала, какой призна-
тельностью и благодарностью наполня-
ется моё сердце.

Я засыпала под тихий шум дождя, день 
завершился. Впереди трудная, но инте-
ресная дорога. Дорога полная свершений 
и смыслов, которую я, как прадед, хочу 
пройти со своей Родиной… Спасибо тебе, 
родной, за эту «встречу»! Спасибо за 
рассказ о твоей жизни, о судьбе Отече-
ства! Таких защитников у России сегод-
ня многие миллионы, а следовательно, 
можно спать спокойно! Вздохнув легко 
и свободно, я прошептала: «Мы будем 
всегда помнить».

Анна Иванова, 10-й класс 
Ново-Девяткинской школы № 1

Памятная

Дети и война!!!! Наверное, эти два сло-
ва вызывают страх и недоумение у каж-
дого взрослого человека!!! Ведь дети 
рождаются для того, чтобы быть счаст-
ливыми, познать красоту жизни, про-
вести беззаботное счастливое детство, 
создать семью, родить детей и прожить 
замечательную интересную жизнь…. Но 
война отнимает у ребёнка не только дет-
ство, но и жизнь!!! Самоё чудовищное 
состоит в том, что уничтожали детские 
жизни мужчины – те, кому предназна-
чено охранять, беречь и любить!!!

В памятке фашистского солдата были 
такие слова: «Нет нервов, сердца, жа-
лости – ты сделан из немецкого железа. 
Уничтожь в себе жалость и сострадание, 
убивай всякого русского, не останав-
ливайся, если перед тобой старик или 
женщина, девочка или мальчик». Какие 
страшные слова! Бесчеловечный при-
зыв!!! Не правда ли?

И солдаты не жалели, не жалели ни-
кого, даже детей!! Они угоняли их в Гер-
манию в концлагеря, разлучали детей с 
родителями, подвергали пыткам, ис-
пытывали на них лекарства, безжалост-
но расстреливали!!! Я пишу об этом, и 
слёзы текут по щекам…Не может разум 
человеческий принять и понять такую 

жестокость… Возможно ли такое тра-
гическое противопоставление: сильные 
мужчины – «защитники» и хрупкие 
дети!??? Да, оказывается возможно!!! Те, 
кто самой природой предназначен охра-
нять беззащитные детские жизни, стали 
убийцами и мучителями!!!

Татарский поэт Муса Джалиль, на-
ходясь в Моабитской тюрьме, написал 
стихотворение «Варварство», в котором 
назвал беспощадных убийц «варвара-
ми» и «дикарями», а то что они совер-
шали – «варварством»!!!

Они с детьми погнали матерей
И яму рыть заставили, а сами
Они стояли, кучка дикарей,
И хриплыми смеялись голосами.
У края бездны выстроили в ряд
Бессильных женщин, худеньких ребят…

Поэт не может понять, что же произо-
шло с людьми!? Почему они преврати-
лись в зверей? Как такое безумие может 
происходить на Земле?

Земля моя, скажи мне, что с тобой?
…Но испытала ль ты хотя бы раз
Такой позор и варварство такое?!

Блокада Ленинграда!!! Очень страшная 
трагедия заключена в этом слове! Фа-
шисты хотели уничтожить город! Но го-
род выстоял. Выстоял ценой страданий, 
стойкости, решительности защитников 
Ленинграда. Но на протяжении долгих 
дней и ночей блокады рядом со взрослы-
ми страдали дети. Об одном из таких ре-

бят написал поэт Игорь Ринк в стихот-
ворении «Мальчик из блокады».

От голода не мог и плакать громко,
Ты этого не помнишь ничего,
Полуживым нашли тебя в обломках
Девчата из дружины ПВО.

Известная поэтесса Ольга Берггольц 
самые проникновенные строки посвя-
тила маленьким жителям города. Рас-
сказывая об их страданиях, она обраща-
ется ко всем людям, проклинает тех, кто 
разжигает войны на Земле.

Я в госпитале мальчика видала.
При нём снаряд убил сестру и мать.
Ему ж по локоть руки оторвало.
А мальчику в то время было пять.

Дети, кто не погибли на войне от бом-
бёжек или голода, погибали в концла-
герях. Их было много. Саласпилс – са-
мый страшный концлагерь, потому что 
в нём был детский лагерь смерти. Дети 
становились подопытным материалом, 
из них выкачивали кровь. Несмотря на 
зимнюю стужу, привезённых детей го-
лыми и босыми полкилометра гнали в 
барак, носивший наименование бани, 
где заставляли их мыться холодной во-
дой. Затем таким же порядком детей, 
старший из которых не достигал ещё 
12-летнего возраста, гнали в другой ба-
рак, в котором голыми держали их на 
холоде по пять-шесть суток. Сколько же 
ненависти нужно носить с сердце, чтобы 
совершать такие поступки!!!

Мужчины мучили детей.
Умно. Намеренно. Умело.
Творили будничное дело,
Трудились – мучили детей.
И это каждый день опять:
Кляня, ругаясь без причины…

Эти строки из стихотворения «Дети 
в Освенциме». Оно написано извест-
ным в XX веке поэтом Наумом Коржа-
виным. Строки из его стихотворения я 
взяла в качестве эпиграфа к своему со-
чинению.

Как хорошо, что поэты не перестают 
писать о войне, что тема войны стала 
основной в творчестве многих из них. 
Мне очень интересно узнавать о войне 
не только из учебников истории, но и из 
художественной литературы!!!

Война и дети – понятия несовмести-
мые. Дети военного поколения не знали 
радостей детства, ласки матери, забот-
ливых рук отца. Тринадцать миллионов 
погибли, не выдержав тяжких испыта-
ний, на которые их обрекли фашисты. В 
двадцать первом веке нельзя допустить, 
чтобы гибли люди, страдали дети.

Закончить своё сочинение хочу слова-
ми из стихотворения Валентины Салий:

Мира вам, здоровья, долголетья,
Доброты, душевного тепла!
И пускай нигде на целом свете
Детство вновь не отберёт война!

Милана Никитина, 7-й класс 
Муринской школы № 6

У войны не детское лицо
Я жив. Дышу. Люблю людей.
Но жизнь бывает мне постыла,
Как только вспомню: это – было!
Мужчины мучили детей!

Наум Коржавин

На муниципальном этапе Всероссийского конкурса сочинений «Без срока давности» эссе Миланы Никитиной завоевало 1-е 
место в возрастной категории 5–7-й класс и создано по предложенной теме «Преступления против детства в годы Великой От-
ечественной войны 1941–1945 годов». Рассказ Анны Ивановой был представлен на конкурс в разделе «Личные архивы перио-
да Великой Отечественной войны как свидетельства военных преступлений нацистов и их пособников» и занял 2-е место в 
возрастной категории 10–11-й класс.
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Активная

Талисман для защитника
Акция поддержки воинов на передовой

В январе 2024 года во Всеволожском районе, а затем и во всей Ленинградской области стартовал проект «Талисман для фронта» – акция, на‑
правленная на поддержку тех, кто сейчас находится в зоне специальной военной операции. Автор проекта – Виктория Каверина, ученица 
Кудровского центра образования № 1 и активистка Движения Первых. Мы встретились с Викторией и поговорили о том, как появилась идея 
проекта, каким образом получилось достигнуть такого размаха и какие цели поставлены на ближайшее время.

Перед участниками акции 
стояла задача изготовить сво-
ими руками талисман в виде 
сердца по специальной ин-
струкции, чтобы в День защит-
ника Отечества они достались 
нашим солдатам, которые на-
ходятся в зоне СВО. Несколько 
десятков школ присоединилось 
к акции, более 1000 сердечек 
было изготовлено заботливы-
ми руками участников – взрос-
лых и детей.

– Вика, что послужило толч-
ком для создания проекта 
«Талисман для фронта»?

– Толчком для создания про-
екта послужила школьная про-
ектная деятельность. Я давно 
планировала разработать боль-
шой проект, имеющий не толь-
ко теоретическую часть, но и 
значимую практическую. Про-
ект, где смогу прокачать свои 
навыки и научиться чему-то 
новому не только я, но и мои 
ровесники.

– Расскажи про идею твоего 
проекта. Как она появилась?

– Когда я начала узнавать о 
том, как живут солдаты на ли-
нии фронта и как им непросто, 
я стала задумываться, что могу 
для них сделать я, ученица 10-
го класса средней общеобразо-
вательной школы, находящая-
ся за тысячи километров от бо-
евых действий, чтобы поддер-
жать, показать, что мы пом-
ним и ждём их. Таким образом 
и появилась идея проекта, она 
звучит в его названии и заклю-
чается в создании талисманов 
для фронта с целью поддерж-
ки наших воинов – защитни-
ков на передовой, где сердечко 

– символ любви, благодарности 
и признательности, а россий-
ский флаг символизирует па-
триотизм и нашу гражданскую 
активность.

– Вика, какими были твои 
первые шаги в реализации 
проекта?

– В первую очередь я думала 
о том, что лучше всего подой-
дёт для защитника Отечества. 
Талисман должен был быть не-
большим и не сильно выделя-
ющимся, при этом несложным 
в изготовлении и нести особый 
смысл. Продумав несколько ва-
риантов, я остановила свой вы-
бор на талисмане в форме серд-
ца, которое можно связать, ис-
пользуя нитки для пряжи цвета 
хаки и крючок. Я нашла неслож-
ную схему для вязания, записа-
ла видеоурок, составила устное 
описание, текст и так далее.

– Скажи, есть ли у тебя ко-
манда, которая помогает реа-
лизовывать проект?

– Без поддержки наставников 
и единомышленников не обой-
тись в таком масштабном деле! 
С идеей проекта я обратилась 
к своему классному руководи-
телю, учителю истории и ру-
ководителю нашего школьно-
го музея Владимиру Петровичу 
Новикову. Он помог направить 
мои мысли и идеи в правиль-
ное русло, определить цели и 
задачи. 

В реализации проекта мне 
помогла Валерия Евгеньевна 
Терентьева, куратор первично-
го отделения Движения Пер-
вых в нашей школе. Мы вме-
сте составили план действий, 
проработали каждый шаг. Ва-
лерия Евгеньевна давала мне 
ценные советы на каждом эта-
пе реализации проекта, помог-
ла в съёмке ролика. Она также 
предложила мне заручиться 
поддержкой Движения Пер-
вых, сделав проект под эгидой 
движения. Также огромнейшее 
влияние на развитие проекта 
оказал главный специалист по 
организации работы Движения 
Первых во Всеволожском рай-
оне Павел Александрович Ко-
пылов. Он посодействовал раз-
витию моего проекта на регио-
нальном уровне, помог распро-

странить мою инструкцию по 
созданию талисмана, предло-
жив активистам других школ 
принять в нём участие. Таким 
образом в проект было вовле-
чено несколько сотен активи-
стов Движения Первых из школ 
всей Ленинградской области и 
молодёжных центров, которые 
с любовью и заботой вязали для 
наших защитников сердечки.

– В чём для тебя была слож-
ность во время реализации 
проекта?

– Для меня почти не было ни-
какой сложности, так как идея 
проекта зрела давно. Работала 
я поэтапно. Были те, кто меня 
поддерживал, в том числе ро-
дители и друзья. Я делала то, 
что знала, а также постепен-
но училась организовывать се-
рьёзные проекты и акции. Это 
бесценный опыт для меня.

– Как ты взаимодейству-
ешь с участниками проекта из 
других районов и школ?

– Я создала канал-сообщество 
своего проекта в ВК, где делюсь 
постами участников и органи-
заций, поддержавших проект, 
и помечаю хэштегом #Талис-
мандляфронта. Там же участ-
ники делятся своими фото, ви-
део, комментируют процесс 
работы и т. д.

– Есть ли у тебя уже задум-
ки, как развивать свой проект 
дальше?

– Задумок много с самого на-
чала пути. Первые сердечки 
уже были отправлены на фронт 
в феврале этого года вместе с 
письмами, рисунками и подар-
ками для солдат. Имея некото-
рый опыт, в апреле-мае пла-
нирую реализовывать второй 
этап проекта, охватывающий 
другие регионы нашей страны.

– И последний вопрос. Что 
бы ты пожелала тем ребятам, 
которые разрабатывают свой 
проект, но не знают, с чего 
начать?

– Для начала я бы пожелала 
запастись терпением, чудо не 
произойдет само по себе. Сове-
тую для начала составить план. 
Возможно, он будет сначала 
сжатый, но поверьте, со вре-
менем он пополнится разными 
пометками, новыми идеями и 
точно расширится. В одиноч-
ку не справиться, обязательно 

нужна команда единомышлен-
ников среди педагогов, родите-
лей, друзей и так далее. И самое 
главное – не сдавайтесь! Силь-
нейший тот, кто идёт вперёд, а 
каким темпом – уже неважно.

Беседовал Василий Маслов, 
10 «Г» класс Кудровского ЦО № 1, 

медиацентр «Взлёт»

Что было раньше: 
затвор или шомпол?
Соревнования кадетских классов
В период с 20 по 22 марта кадетские классы Всеволожского района проявили свои навыки 
огневой подготовки. Состоялись традиционные ежегодные соревнования, на которых ка-
деты продемонстрировали наработанные за этот год навыки в неполной разборке-сборке 
автомата. Также в рамках этих соревнований вернули проверку норматива по снаряжению 
магазина, не проводившийся некоторое время даже после снятия ковидных ограничений.

Совместно с Центром па-
триотического воспитания 
«Авангард» сотрудники Двор-
ца детского юношеского твор-
чества приняли нормативы 
более чем у 300 воспитанни-
ков кадетских классов. Ито-
ги соревнований ещё не под-
ведены, но уже сейчас хочет-
ся отметить, что если навык 
по разборке-сборке автома-

та стабильно держится на не-
плохом уровне, то снаряжение 
магазина, ввиду отсутствия 
этой дисциплины на сорев-
нованиях последних лет, ме-
стами существенно ослабло. 
Впрочем, это не отменяет того 
факта, что в школах района 
есть кадеты, способные пока-
зать достойный результат в 
обеих дисциплинах.

Итоги соревнований поя-
вятся в ближайшие дни и бу-
дут опубликованы на сайте 
ДДЮТ, но вне зависимости от 
результата хочется пожелать 
всем участникам дальнейшего 
роста и достойных результатов 
на будущий учебный год.

Егор Вячеславович Москаленко, 
педагог-организатор
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Перспективная

Детские интересы

«Умная Среда»

заканчиваются там,  
где начинаются интересы их родителей

На выбор будущей специальности влияют увлечения, уровень развития, советы педагогов, родите‑
лей, старших братьев и сестёр, товарищей, престижность выбранного направления, спрос на рынке 
труда. Это когда ребёнок свой выбор делает самостоятельно. Но зачастую выбор зависит только от 
родителей, потому что и ребёнок зависит от них.

В среду, 20 марта, на удалённой пло-
щадке Центра «Интеллект» в Бугровском 
центре образования № 2 состоялась 
очередная олимпиадная сессия по хи-
мии для муниципальной олимпиадной 
сборной.

«Всё зависит от родителей. 
Бывают такие, которым уже 
ничего не докажешь. У них есть 
конкретная мечта в жизни, на-
пример, ребёнок-математик, и 
тут уже ничего не сделаешь. Тут 
просто надо брать и уходить из 
дома и что-то делать самому», 

– говорит один мой знакомый 
студент.

«Я хочу быть музыкантом!» – 
«Нет, ты будешь поступать в 
медицинский!». В современной 
семье часто слышны подобные 
диалоги. А происходит это из-
за ситуаций, где ребёнок, а точ-
нее, подросток, хочет посту-
пать на одну специальность, а 
его родители придерживаются 
другого мнения.

Взгляды ребёнка и родите-
лей на многие вещи могут рас-
ходиться, в том числе на вы-
бор будущей профессии. «Врачи 
всегда востребованы, они всегда 
нужны людям!», – такая фраза 
может быть веским аргументом 
в споре, а вслед добавляются 
слова о том, что медики непло-
хо могут зарабатывать. Конечно, 
каждый родитель беспокоится 

о «зав трашнем дне» своего ре-
бёнка и старается дать ему всё, 
чего у него самого не было. Это 
ещё одна причина, по которой 
возникают разногласия. 

Сейчас выбор будущей спе-
циальности происходит уже в 
средних классах – в седьмом 
или восьмом. Но и здесь взрос-
лые часто давят и настаивают 
на поступлении в тот или иной 
вуз. Чаще всего выбор роди-
телей останавливается на на-
правлениях хим-био или физ-
мат. А ребёнку в таком возрас-
те достаточно сложно выбрать 
дальнейшую профессию, осо-
бенно, если у него ещё нет точ-
ного представления о том, кем 
он хочет стать.

«Моя мама хочет, чтобы я де-
лала так, как она скажет, а не 
то, о чём мечтаю я. Думаю, это 
потому, что в своём возрасте 
она тоже не получала то, что 
сама хотела. Как я с этим справ-
ляюсь? Да никак! В том и про-
блема, что я стала просто заби-
вать на её контроль надо мной», 

– рассказывает одна из моих од-
ноклассниц.

Сейчас профессия – это то, с 
чем ты начинаешь свой взрос-
лый жизненный путь. Сей-
час, если что-то пойдёт не так, 
всегда есть возможность по-
пробовать себя в другом на-
правлении. В отличие от совет-
ского времени. В то время дети 
были вынуждены выбирать 
себе профессию на всю жизнь, 
и возможности поменять её и 
заново получить образование 
не было. Эти дети теперь вы-
росли и стали родителями, и, к 
сожалению, некоторые из них 
по сей день не могут принять 
новую систему образования и 
продолжают считать, что спе-
циальность нужно выбирать 
раз и навсегда.

Саша поступила на ВШГА 
(Высшая школа государствен-
ного аудита), но выбор специ-
альности сделала за неё мама. Во 
время обучения девочка полу-
чала плохие отметки, и на этой 
почве происходило множество 
ссор. Но каждую из них «выиг-
рывала» мама, повторяя, что 
эта специальность востребован-
ная и высокооплачиваемая. По-

сле выпуска Саша два года была 
бухгалтером, но естествен-
но, никакого удовольствия ра-
бота не приносила. Рада была 
лишь её мама, так как добилась 
того, чего хотела. Но, отрабо-
тав два года, Саша решила пе-
рейти в другую сферу и попро-
бовать себя в HR (управление 
персоналом компании). Сейчас 
она работает с удовольствием, 
несмот ря на то, что ссоры с ма-
мой не прекращаются.

Есть случаи, когда ребёнок 
просто идёт по стопам роди-
телей и никто не предполага-
ет, что может быть по-другому, 
ведь это в крови!

Вся Ванина семья работа-
ет в медицинской сфере, он в 
этой теме с детства. Путь к по-
ступлению проходил спокой-
но. Ване было достаточно ин-
тересно развиваться в этом на-
правлении, тем более что он 
неплохо разбирался в химии и 
биологии. Несмотря на то, что 
выбор за него сделали родите-
ли, мальчик не сопротивлялся, 
он был не против. Вдруг, учась 
на первом курсе медицин-

ского университета, Ваня по-
нял, чего хочет на самом деле, – 
стать журналистом. Появилась 
мысль поступать заново, уже на 
журналистику, но его останав-
ливало то, что оплачен семестр 
и денег уже не вернуть.

Конечно, бывают такие си-
туации, когда взгляды на «зав-
трашний день» родителя и ре-
бёнка совпадают. В таком слу-
чае все остаются довольны.

В таком сложном деле, как 
выбор будущей профессии, об-
ратите внимание на то, к чему 
у вас лежит душа. Главное – на-
учиться ждать и, когда придёт 
нужное время, слушать сердце. 
Только вы сами способны по-
влиять на свою жизнь, и никто 
другой за вас это не сделает.

Елизавета Милютина, 8-й класс 
школы № 6 г. Всеволожска

Статья стала финалистом конкурса 
юных журналистов Ленинградской 

области в разделе  
«Диалог поколений, 

взгляд в завтрашний день».

Занятия для членов олимпиадной сборной 
по предметам будут проходить по средам, от-
сюда и название – «Умная Среда». В эту сре-
ду были приглашены обучающиеся 9-х и 10-х 
классов. Форма участия предполагает очно-
дистанционное общение. Подключение из 
школьных центров олимпиадного движения 
позволяет присоединиться большему коли-
честву ребят, любящих химию. Преподавате-
лем выступил Алексей Максимович Швыдко, 
студент Института химии СПбГУ, победитель 
олимпиады «Ломоносов» (по химии). 

Следующая встреча ожидается 27 марта 2024 
года. Приглашаются обучающиеся 9-х и 10-х 
классов. 

Елена Васильевна Гамаль, руководитель ресурсного 
центра выявления и поддержки одарённых детей

Подготовка 
к конкурсу началась
Школа актива для Совета обучающихся

19 марта Дворец детского и юношеского творчества собрал Советы обучающихся 13 образо‑
вательных учреждений Всеволожского района. На школу актива приехали команды школьно‑
го самоуправления, которые планируют в дальнейшем принимать участие в муниципальном 
конкурсе «Лучший Совет обучающихся».

Мероприятие началось с десяти-
минутной организационной части, 
которая плавно перешла в напут-
ствие педагогов. Затем все 47 участ-
ников были распределены на три 
группы. Отработав с одним настав-
ником, ребята переходили к другому.

Под руководством Надежды Пав-
ловны Царёвой активисты смог-
ли разобраться с документами для 
портфолио, которое необходимо для 
заочного этапа конкурса «Лучший 
Совет обучающихся». Узнали, ка-

кие документы входят в этот раз-
дел. Определили основные состав-
ляющие Положения о Совете обуча-
ющихся, которое учащиеся готовят 
для учеников своей школы.

У Алёны Дмитриевны Клименко 
ребята тренировались выстраивать 
из предложенных абзацев текст на 
тему ученического самоуправления, 
анализировать его, находить глав-
ный смысл.

Самым непредсказуем для участ-
ников школы актива стал мастер-

класс по публичному выступлению 
у Юлии Георгиевны Зелениной. Все 
ожидали лекции о том, как готовить 
текст, как его произносить, как дер-
жаться во время выступления, как 
справляться с волнением. Но оказа-
лось, что есть ещё одна очень важная 
составляющая подготовки к высту-
плению – работа над зажимами. Рас-
слабиться – вот главная задача перед 
выступлением. После разминки но-
вые знания закрепили выступлени-
ем на заданную тему. Каждый участ-
ник поочерёдно говорил пару-тройку 
предложений, следующий продол-
жал единую цепочку рассказа. Эмо-
циональный накал такого занятия не 
передать – надо попробовать самим!

Участники школы актива прошли 
подготовку и познакомились с при-
мерными заданиями очного тура 
конкурса «Лучший Совет обучающих-
ся». Ждём команды школьных учени-
ческих советов на финале 17 апреля во 
Дворце детского и юношеского твор-
чества Всеволожского района.

Надежда Михайловна Берсенёва, 
педагог-организатор
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Перед участниками с напут-
ственной речью выступил по-
чётный гость – победитель ре-
гионального этапа Гуфронджон 
Каримов из Рахьинского цен-
тра образования. Он поделил-
ся своим опытом и рассказал о 
поездке в Международный дет-
ский центр «Артек».

В актовом зале Дворца прозву-
чали самые разные выступле-
ния. Произведения, выбранные 
участниками для конкурса, были 
как отечественных, так и зару-
бежных авторов. Диапазон те-
матики выступлений тоже был 
весьма широк. Ребята выходили 
с юмористическими рассказа-
ми, военной прозой и, конечно, 
классической литературой.

Во время перерывов после 
отделений, когда жюри под-
водило итоги, для ребят были 
организованы «Познаватель-
ные часы». Литературная 
викторина не только помог-
ла школьникам весело про-
вести время ожидания, но и 
дала возможность проверить 
свои знания и даже расширить 
кругозор. А самые активные её 
участники получили подарки 
от ДДЮТ.

По итогам двух отделений 
жюри выбрало 13 претенден-
тов на победу, которые были 
награждены дипломами ДДЮТ 
и ценными призами. Из них 
трое лучших чтецов стали по-
бедителями муниципального 

этапа. Именно они будут пред-
ставлять Всеволожский рай-
он 6 апреля в Центре «Интел-
лект» на региональном этапе 
конкурса.

Сертификаты участников и 
дипломы победителей от фонда 
«Живая классика» будут разме-
щены на сайте конкурса в лич-
ном кабинете участника в раз-

деле «Информация по этапу / 
Дипломы и подарки». Победи-
тели также получат онлайн-
призы от спонсоров.

Поздравляем победителей и 
призёров! Желаем успехов на 
следующем этапе.

Виктория Иванова 
Фото Светланы Усик

Т ворческая

«Звёздная мозаика»

«Живая классика»

Подведены итоги вокального конкурса

8 февраля в КДЦ «Южный» 
состоялся традиционный 
фестиваль «Звёздная мозаи‑
ка». Это самый масштабный и 
самый любимый у всех ребят 
творческий конкурс! «Звёзд‑
ная мозаика» стартовала с 
конкурса вокального творче‑
ства. В нём приняли участие 
солисты, дуэты и трио из 23 
образовательных учрежде‑
ний Всеволожского района.

20 марта в актовом зале ДДЮТ Всеволожского района состоялся муниципальный этап Международного конкурса 
юных чтецов «Живая классика». Побороться за право поехать на региональный этап собрались более 65 участни‑
ков из 27 образовательных учреждений.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
Глеб Кудрявцев, 7-й класс Всеволожского 
ЦО, победитель муниципального этапа:

– Произведение Виктора Розова «Дикая 
утка» мне посоветовала бабушка. Я ожи-
дал хорошего результата, так и получилось. 
Очень рад, что смог пройти на следующий 
этап. Буду двигаться дальше. Я участвовал 
в прошлом году, но ничего не выиграл. Очень 
надеюсь дойти до финала.

Дарья Кузнецова, 9-й класс Агалатовского 
ЦО, претендент на победу, награждена 
дипломом ДДЮТ: 

– Я выбрала произведение Бориса Васи-
льева «А зори здесь тихие», потому что тема 
войны очень чувствительна лично для меня, 
и, мне кажется, для всей нашей страны. Ведь 
у каждой семьи есть родственники, которые 
участвовали в боях и не вернулись с фрон-
та. Я могу прочувствовать это произведение 
и понять его боль. В «Живой классике» я уча-
ствую впервые. Это был большой и интерес-
ный опыт. Я рада, что смогла его испытать. 
Мне очень понравилось, на конкурсе была 
очень приятная атмосфера. Интересно было 
наблюдать за выступлениями других участ-
ников, за тем, как они жестикулировали на 
сцене и как каждый рассказывал свой отры-

вок. Я бы с удовольствием приняла участие 
в этом конкурсе в следующем году.

Анастасия Тютина, 6-й класс Муринского 
ЦО № 4: 

– Мне очень нравится конкурс «Живая 
классика», я участвую в нём уже второй год. 
Это самый интересный и познавательный 
конкурс для тех, кому нравится читать. Вы-
брала я произведение Ульфа Старка «Чуда-
ки и зануды», оно учит проще относиться к 
жизни и не расстраиваться из-за неудач. Я 
обязательно приму участие в конкурсе и в 
следующем году и буду очень стараться.

Виктория Дячкина, 6-й класс Муринского 
ЦО № 4:

– Я очень рада, что участвую в «Живой 
классике», что попала на муниципальный 
этап. Это очень интересный конкурс. Я уча-
ствую уже второй раз и буду участвовать 
ещё. Очень хочу пройти дальше. Мои ожи-
дания, что я расскажу без запинок, оправда-
лись, я выступила хорошо. Я рассказывала 
отрывок из повести «Белый Бим Чёрное ухо» 
Гавриила Троепольского. Я хотела расска-
зать такое произведение, которое затронуло 
бы всех, немножко грустное и где-то весёлое.

2024 год в Российской Феде-
рации объявлен Годом семьи. 
Поэтому со сцены прозвучали 
любимые песни всех поколе-
ний, которые исполняются на 
праздниках, концертах и в кру-
гу семьи. А самые маленькие 
участники конкурса исполнили 
всем знакомые детские песни!

Всего на конкурс было пред-
ставлено 43 выступления в раз-
ных вокальных направлени-
ях: народное, академическое и 
эстрадное. 

В этом году выступления ре-
бят оценивали: Дмитрий Вос-
кресенский, композитор, поэт, 
автор популярных песен для 
детей и юношества; Ирина Ко-
робушкина, певица, педагог 
по вокалу, креативный дирек-
тор Творческого Центра Дми-
трия Воскресенского, лауреат 
всероссийских конкурсов, член 
Петровской Академии наук и 
искусств, член Международной 
ассоциации «Русская культура» 
и Международной академии 
семьи; Елена Прозорова, дей-
ствительный член и эксперт 

Федерации педагогов вокаль-
ного искусства России, руко-
водитель Детского образцово-
го коллектива «Студия детской 
эстрадной песни ”ШАНС”», г. 
Санкт-Петербург.

Желаем всем участникам 
дальнейших творческих успе-
хов!

«Звёздная мозаика» не за-
канчивается. Впереди ещё два 
жанровых конкурса – хорео-

графического и театрального 
творчества. Мы с нетерпением 
ждём выступлений ребят!

Виктория Иванова
Фото Светланы Усик

Кстати
Конкурс чтецов «Живая клас-

сика» проводится ежегодно с це-
лью популяризации литератур-
ного творчества среди молодёжи. 
На данный момент в нём могут 
принять участие юные чтецы не 
только из России, но и из-за ру-
бежа. Фонд «Живая классика», 
одним из проектов которого яв-
ляется данный конкурс, суще-
ствует уже 13 лет и, помимо попу-
ляризации чтения среди детей и 
подростков, занимается продви-
жением русского языка и русской 
культуры за рубежом.

Участником конкурса чтецов 
может стать любой, а вот дойти 
до финала задача не из простых. 
Стоит ли оно того? Конечно, да! 
Победа в крупном конкурсе, без-
условно, станет прекрасным до-
полнением любого портфолио. 
Однако диплом далеко не всё, 
что получают юные чтецы. Опыт 
выступления на публике, новые 
знакомства и возможность рас-
ширить свой кругозор.

Как выбрать произведение для 
выступления? На официальном 
сайте конкурса можно найти спи-
сок рекомендованной литературы, 
а также для скачивания стало до-
ступно приложение, которое по-
может с подбором произведений 
по интересам.

Международный конкурс юных чтецов
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Т ворческая

Весенняя сказка
В театральной студии отшумел семейный бал

1 марта в актовом зале ДДЮТ Всеволожского района состоялся традиционный Весенний бал Образцового дет‑
ского коллектива «Теат ральная студия «Люди и куклы». Бал проводится уже 15 лет. Выпускники студии теперь при‑
ходят на бал, приводя уже своих детей.

Идея устраивать празднич-
ное мероприятие в самом начале 
весны хорошо прижилась в сту-
дии – Весенний бал превратил-
ся в замечательный семейный 
праздник. Везде обычно прово-
дятся либо детские балы, куда ро-
дители ради развлечения приво-
дят детей в красивых платьиш-
ках, либо дорогостоящие, плат-
ные балы для взрослых в исто-
рических интерьерах старинных 
дворцов. А вот семейный бал теа-
тральной студии «Люди и куклы» 

– это мероприятие для всех. При-
ходят и дети, и взрослые, а глав-
ное – все участвуют.

Изначально это был просто бал, 
но танцы выучили, и через пару 

раз стало скучно. Поэтому даль-
ше появились темы. Тема каж-
дого Весеннего бала определяется 
той направленностью, в которой 
театральный коллектив «Люди 
и куклы» живёт целый учебный 
год. С сентября студия изучает 
какую-нибудь тему, погружается 
в историю. И весной проводит-
ся то Пушкинский бал, то Сред-
невековый, то Бал Шекспира, то 
Греческий. Меняются костюмы, 
танцы, игры. На этих балах дети 
и родители всегда узнают что-
то новое, ведь бал – это не только 
танцы. На балах были и настоль-
ные игры, и показы одежды, и 
демонстрация различных талан-
тов. Одна из традиций Весеннего 
бала – танец мамы с сыночком. 
Очень сложно заманить на ме-
роприятие пап, но всё-таки по-
явился и танец папы с дочкой.

Семьи приходят на Весенний 
бал не в джинсах и футболках, а в 
костюмах. Мамы стараются на-
рядиться, даже берут платья на-
прокат, чтобы блистать. 

Театральная студия «Люди и 
куклы» всегда приглашает на 
Весенний бал гостей – танце-
вальные, хоровые, вокальные 
или театральные коллективы. 
Это стало доброй традицией. И 
гости, как правило, приходят не 
с пустыми руками, а с каким-то 
творческим подарком.

В этом году бал был Сказоч-
ный. Бальные танцы чередова-
лись с музыкальными и песен-
ными загадками: звучала му-
зыка, и участники должны были 
догадаться, из какой сказки или 
мультфильма данная музы-
ка. Весь зал ни разу не ошибся, а 

возникающая на экране картин-
ка только подтверждала пра-
вильность ответа.

В программе бального меню 
были полонез, полька, галоп, па-
деграс, мазурка и, конечно, вальс. 
Котильонные бальные игры до-
бавляли суматохи, разбивали 
сложившиеся пары, образовы-
вали новые, создавали добро-
желательную атмосферу празд-
ника, в котором все могли пове-
селиться и потанцевать вдоволь. 
Супружеские пары танцевали 
«Танец с хвостиками», дети на-
пряжённо следили, не зная, за 
кого больше переживать. В этом 
танце даме на талию привязы-
вается ленточка, хвостик кото-
рой остаётся на полу и скользит 
за ней. Задача кавалера – следуя 
в танце за дамой, наступить на 
этот хвостик и остановить даму.

Никого не оставили равнодуш-
ными и долгожданные танцы 
мам с сыночками и пап с дочка-

ми. Папы и мамы всматривались 
в повзрослевшие лица детей, а 
дети любовались своими роди-
телями. Где и когда ещё они по-
танцуют вместе? Не каждый день 
выпадает такая возможность. 

На нынешнем балу традици-
онно были приглашённые гости 

– танцевальный коллектив из 
Лесотехнического университета. 
Студенты приехали на бал с по-
дарком – фигурным вальсом, по-
нравившимся всем участникам. 

Семейный бал в самом начале 
весны состоялся! 

Театральная студия «Люди и 
куклы» выражает большую благо-
дарность за техническое сопрово-
ждение бала И. С. Самаркину (звук, 
свет и мультимедиа) и С.  Д.  Усик 
(волшебные фотографии).

Диана Юрьевна Могильниченко, 
руководитель театральной студии 

«Люди и куклы»
Фото Светланы Усик

Ксения Никифорова, учащаяся студии 
«Люди и куклы»: 

– Бал мне очень понравился. Было ин-
тересно, грандиозно. Все были в красивых 
платьях. Я мечтала попасть на бал, вот и ис-
полнилась моя маленькая мечта. Весенний 
бал сказок – это было так замечательно! 
Больше всего понравилось, когда ты тан-
цуешь со своими родителями, это так мило 
смотрится! Мама с сыночком танцует, а папа 
– с дочкой. Обязательно нужно продолжать 
такие традиции.

Дарья Крупнова, учащаяся студии «Люди 
и куклы»:

– Я участвую в балах студии 9 лет. Не 
могу выделить для себя какой-то опреде-
лённый бал, каждый был особенный – от 
Бала Древней Греции до Бала Шекспира. 
Я считаю, что бал – это удивительная воз-
можность собраться всей семьёй, красиво 
нарядиться и хорошо провести вечер. Эту 
традицию нужно продолжать и дальше. 
Мне больше всего нравится самое начало 
праздника – полонез. Гости красиво входят 
в зал, видят все украшения, у всех на лице 
улыбки в предвкушении чего-то особенно-
го. Я бы хотела, чтобы балы проводились 
чаще, чтобы у людей было больше возмож-
ностей проводить время вместе, красиво 
наряжаться и просто общаться.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
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